
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 26.09.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR B/S./025(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

OR Beyendorf-Sohlen Montag, Soziokulturelles 
Zentrum, Dodendorfer 
Weg 12 
Vororttermin FFW  
17.30 Uhr 
Vororttermin 
Regenrückhaltebecke
n Dodendorfer Weg 
18.15 Uhr 

19:00Uhr 21:00Uhr 

     
 05.09.2011    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Bürgerfragestunde 
4 Genehmigung der Niederschrift vom 15.08.2011 
5 Bericht des Ortsbürgermeisters 
6 Bearbeitungsgegenstände / Beschlussfassungen des 

Ortschaftsrates 
6.1 Auswertung der beiden Vororttermine 
6.2 Information, Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage gemäß 

Anlage 1 
6.3 Diskussion und Beschlussfassung zu den Vorlagen gemäß Anlage 

2 
6.4 Information und Diskussion zum Winterdienst, Informationsmaterial 

in Anlage 3 (V: Geschäftsführung) 
7 Verschiedenes 
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Anwesend: 
 
 Vorsitzender 
 
Ortsbürgermeister Siegfried Geue  
 
Mitglieder des Gremiums 
 
Ortschaftsrat Henry Hagendorf  
Ortschaftssrätin Edelgard Herboldt  
Ortschaftsrat Ulrich Schrader  
Ortschaftsrat Prof. Dr. Jürgen Tiedge  
 
Geschäftsführung 
 
Christel Schlee  
 
Mitglieder des Gremiums 
 
Ortschaftssrätin Carola Erdmann unentschuldigt 
Ortschaftsrat Werner Nordt entschuldigt 
Ortschaftsrat Otto Preuß entschuldigt 
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 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
S. Geue eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Er begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird vom Ortschaftsrat einstimmig bestätigt. 
 
3. Bürgerfragestunde 
 
Herr Bahls aus dem Stadtteil Salbke (Blumenberger Str.) interessiert sich für den Wald der 
Sohlener Berge. Er bringt sein Unverständnis über die schlechte Bewirtschaftung des Waldes 
zum Ausdruck und fragt nach den Verantwortlichkeiten. Die Ausführung der Ausholzung und der 
Instandsetzung des Hohlweges steht im Mittelpunkt seiner Kritik. S. Geue unterstreicht die 
Notwendigkeit vor allem aus Sicht der Gefahrenabwehr und der Passierbarkeit für 
Feuerwehrfahrzeuge. Das Umweltamt hatte die Maßnahme genehmigt. 
Frau Steinmetz stellt sich als neu gewählte Vorsitzende des Heimatvereins vor.  
 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 15.08.2011 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 15.08.2011 wird vom Ortschaftsrat  5:0:0 
angenommen.  
 
5. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Berichtszeitraum 15.08.2011 – 05.09.2011. 
Der Berichtszeitraum war geprägt von zahlreichen Aktivitäten des Ortschaftsrates und seiner 
Arbeitsgruppen und von einer Reihe von  Veranstaltungen (u.a. Sommerfest, Kleintiermarkt,  
Orgelkonzert, Tag des Reiters).  
Schwerpunkte des Ortschaftsrates und der Arbeitsgruppen waren die Zuarbeiten für ein 
tragfähiges Konzept für das Soziokulturelle Zentrum (SKZ). 
Am 17.08. fand eine Beratung mit den Stadtwerken Magdeburg (SWM) statt. SWM übernimmt 
das E-Netz für unseren Ort von der Eon-Avacon. Dies bedeutet Bautätigkeiten in unserer 
Ortschaft. Zur Zeit werden entlang des Radfahrweges an der L50 und  im Bereich 
Engel/Classic-Hotel Zuführungsleitungen verlegt. Auch in der Ortslage, vor allem in Sohlen, 
finden demnächst Bautätigkeiten statt. Die Bürger sollen in einer Einwohnerversammlung 
informiert werden. Derzeit liegt im Bürgerbüro ein grober Übersichtsplan über die zu bauenden 
Strecken aus.   
Die Dachsanierung des SKZ nähert sich dem Ende. Der Termin der Durchführung des 
Erntefestes ist somit nicht mehr in Gefahr.  
S. Geue wertet  die Bürgerversammlung am 31.08.2011 aus. Auf dieser Versammlung hat 
MDDSL die Schwierigkeiten zur Verwirklichung des Projektes „Schnelles Internet“ für Beyendorf 
dargelegt. Die Bürger nahmen es zur Kenntnis und haben regen Gebrauch von den 
Anmeldeformularen gemacht. Ein Beweis mehr für die Notwendigkeit und Dringlichkeit 
„Schnelles Internet“. 
S. Geue informierte, dass am Vormittag eine Beratung zum SKZ mit Vertretern des Kulturbüros, 
des KGM und des Büros des OB stattgefunden hat. Einzelheiten werden im 
Tagesordnungspunkt 8 behandelt. 
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6. Bearbeitungsgegenstände / Beschlussfassungen des 

Ortschaftsrates 
 
6.1. Auswertung der beiden Vororttermine 
 
Die beiden Vororttermine gehen zurück auf eine Festlegung der Ortschaftsratssitzung am 
15.8.11, die sich aus der nicht zu akzeptierenden Bearbeitungssituation zur Gefahrenabwehr in 
der Oberen Siedlung und am Südrand Sohlens ergeben hat. 
J. Tiedge fasst getrennt für beide Vororttermine die Ergebnisse zusammen und schlägt die 
Schwerpunkte für die Protokollierung vor, die in zwei Anlagen getrennt anzufügen sind (Anlage 
4: Vororttermin Obere Siedlung, Anlage 5: Vororttermin Südrand Sohlen). 
 
6.2. Information, Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage 

gemäß Anlage 1 
 
S. Geue weist darauf hin, dass der in Anlage 1 gegebene Bericht zu den Gesprächen am 
28.7.2011 bereits in seiner Berichterstattung in der Augustsitzung angekündigt wurde. 
J. Tiedge ergänzt, dass sich aus diesen interessanten Gesprächen mehrere Ansatzpunkte für 
die weitere Arbeit ergeben. 
Die Beschlussfassung zur Vorlage gemäß Anlage 1 erfolgte mit 5:0:0. 
 
6.3. Diskussion und Beschlussfassung zu den Vorlagen gemäß 

Anlage 2 
 
S. Geue und J. Tiedge heben hervor, dass bereits mehrfach  die in Anlage 2 behandelten 
Aspekte im Blickfeld des Ortschaftsrates waren. 
Dieser Komplex soll dem Oberbürgermeister im Zusammenhang mit der  DB am 20.9.2011 in 
Beyendorf-Sohlen vorgetragen werden. Ortsbürgermeister und Geschäftsführung erhalten den 
Auftrag, diesen Beschluss umgehend dem Oberbürgermeister zuzuleiten. 
Die Beschlussfassung zur Vorlage Anlage 2 erfolgte mit 5:0:0. 
 
6.4. Information und Diskussion zum Winterdienst, 

Informationsmaterial in Anlage 3 (V: Geschäftsführung) 
 
 
Der Ortschaftsrat hat zum Thema Winterdienst die Zuarbeit der Geschäftsführung  (Anlage 3) 
entgegengenommen. Diskussionspunkte waren die seit der OR-Sitzung vor einem Jahr immer 
noch offenen Fragen zur Winterdienstpflicht einiger wichtiger Fußwegabschnitte, zur Regelung 
bei gemischten Verkehrsflächen (Mittel- oder Randstreifen?), zur Sicherung der Erreichbarkeit 
aller Wohngrundstücke in Notfällen und zur Aufstellung von Streugutbehältern.  
Gemeinsam mit verantwortlichen Mitarbeitern  der Stadtverwaltung ( Abfallwirtschaftsbetrieb, 
Ordnungsamt) soll am 17.10.11 in der OR-Sitzung (gegebenenfalls in Kopplung mit 
Vorortterminen) Klärung erfolgen.  
 
7. Verschiedenes 
 
Der desolate Schaukasten auf dem Dorfplatz wird demnächst zurückgebaut. Dies gilt auch für 
den Schaukasten im Wohngebiet Kirschberg. . 
Der Schaukasten an der Bushaltestelle wird durch den Eigenbetrieb KGM saniert. 
Der Ortschaftsrat wird den Begriff „ortsübliche amtliche Bekanntmachung“ klären und 
gegebenenfalls aktualisieren. 
Frau Herboldt informiert über die bevorstehenden Veranstaltungen der FFW: 
(10.09.2011: 15 Jahre Jugendfeuerwehr, 17.9.2011 gemeinsame Übung  aller 
Jugendfeuerwehren Magdeburgs). 
S. Geue erinnert an den Tag des Denkmals am 11.09.2011 (beide Kirchen erscheinen im 
Programm). 
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Durch die Geschäftsführung werden die Sitzungstermine des Ortschaftsrates  2012  
vorgeschlagen: 
16.01.; 20.02.; 19.03.; 16.04.; 21.05.; 25.06.; 23.07.; August Sommerpause, 17.09.; 
15.10.;12.11.; 10.12. Diese Termine werden bestätigt.  
Die OB-DB wird am 19.06.2012 in Beyendorf-Sohlen durchgeführt.  
 
  
Diese Niederschrift zum öffentlichen Teil wurde in der vorliegenden Form mit den Anlagen 1 bis 
5 am 17.10.2011 vom Ortschaftsrat beschlossen und für das Ratsinformationssystem 
freigegeben. 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
Siegfried Geue Christel Schlee 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 




